

## 感想アンケートまとめ

### ◆日本独楽博物館 「こまのおっちゃんのこまのサーカス」

2025（令和7）年 6月14日（土） 湯田温泉こんこんパーク 共催：湯田温泉にぎわい創出共同企業体

#### 心にのこったこと、感じたことなど、ご自由にお書きください。

- ◇ 今日は孫と来ましたが、何十年か前にも2回コマのサーカスを見ました。おっちゃんが現役で、なつかしく、嬉しかったです。ありがとうございました。（会員）
- ◇ こまの歴史を通じて色々なことを教えていただきました。努力の大切さも教えて頂いた。（会員 40 歳代）
- ◇ おっちゃんと子どもたちのやりとりがとっても面白かったです。熟練のなせる技といった感じでよいものを見れたと思いました。（一般）
- ◇ とってもたのしかったです！！（会員小2）
- ◇ とってもたのしかったです。手にのせてもらって、うれしかったです。（会員小6）
- ◇ 最後に体験ができて、子どもも大人も楽しむことができました。ありがとうございました。（会員）
- ◇ 数年前にみたおっちゃんよりもっとパワーアップしてて、嬉しかったです。いつの日か名古屋に行ってこまをたくさんみたいです！！（会員 40 歳代）
- ◇ また見たいです。（一般 6 歳）
- ◇ 「外国人ね！」っていわれていやだった。青色のおっちゃんのちょうのうりょくがすごかった！
- ◇ 実演が楽しく、子どもたちは大よろこびでした！！（一般 36 歳）
- ◇ 久しぶりにこまのおっちゃんに会えて嬉しかったです。まだまだお元気でおられ、技もすばらしかったです。こまはやっばり楽しいですね！（会員 60 歳代）
- ◇ 楽しかったです。ありがとうございました。（一般 40 歳代）
- ◇ コマの種類や技がたくさんあって、すごかったです！◆おっちゃんとルパンさんのかけ合いも楽しかった😊ワークショップで実際にあそべて、子どもたちもハマりそうです♪（会員）
- ◇ 子どもにこまを体験させてあげられて良かったです。（一般）
- ◇ 刀のせ（一般 9 歳）
- ◇ 今日の刺激をうけて家でやってみます（ディアボロとコマ）。楽しかったです♪（一般 40 歳代）
- ◇ 子どもが集中して見ている、とても楽しんでいたようです。ありがとうございました。（一般 30 歳代）
- ◇ おっちゃんが元気で、おもしろくて、すごくて、ずっと見ていたかったです。たのしいひととき、ありがとうございました！！（会員 50 歳代）
- ◇ とても楽しかったです。公演後のコマやけん玉の体験も良かったです。（一般 60 歳代）
- ◇ リズム感があってたのしかった。（会員 40 歳代）
- ◇ とても上手でした。個性豊かでみんなを笑わせていたのはすごいなと思いました（自分も笑いました）。とても見ていて楽しかったです。ありがとうございました。（会員中1）
- ◇ いろんなこまであそべてたのしかった。（一般 7 歳）
- ◇ こんなことができるの？とかんどうしました。すごいなおもいました。

- ◇ こまのおっちゃんの表情、子どもたちとのやりとり、コマの技の驚き。子どもたちの(大人たちにもある)子ども心を十分に引き出すものであったと思います。その時間が心地よかったです。(会員 40 歳代)
- ◇ いろいろなコマをみて&遊んでとてもたのしい時間でした。コマや皿まわしのインストラクターとして教えていただいたことを、今後もつづけていきます。息子がわたしたのは、手作りのスノードームです。(会員 40 歳代)
- ◇ こまがまわってくれたからたのしかったです。(一般 6 歳)
- ◇ こまが回せるようになるまであと少し頑張ります(練習します)。こまのサーカスはとてもたのしかったです。(一般 40 歳)
- ◇ ワークショップがたのしかった。(会員小 5)
- ◇ 鮮やかな技や軽妙なトークで、あっという間に時間が経ちました。おっちゃん、お元気で。またお待ちしております!!(会員 40 歳代)
- ◇ 4 月からこまにハマった息子が大喜び。目がキラキラでした。(一般 40 歳)
- ◇ 公演が終わったあとのワークショップで色々体験できた事がよかったですと思う。(会員 70 歳代)
- ◇ 次々と繰り出される技のすばらしさに感激です。軽々とまわっていくコマがとても楽しくて。いろんな技は、まずはからだの力をぬくことですね。なかなかそれがむつかしくて。毎日の生活ももっと力ぬいて楽しくしたいな、と思いました。(会員 60 歳代)
- ◇ とってもおもしろかったです。(会員中 3)
- ◇ 4 歳の孫と来ました。途中からすっかりこまのおっちゃんの話術に乗せられて、大笑い。とても楽しく過ごせたようです。3 年生は国語でこまについての説明文を習ったあとなので興味津々だったことでしょう。弟子のルパンさんも入って 2 人でのかけ合いも楽しかったです。日本の伝統芸能をこうして、伝えていく人は貴重ですね。私 63 歳も、童心に返ってとても楽しかったです。(会員 63 歳)
- ◇ おもしろかったです!おっちゃん、いつまでもお元気で!!また来てください。(会員)
- ◇ 色々なこまを目の前でみれてとても楽しかったです!(会員小 5)
- ◇ 自分がしているこまもあったので、よりたのしくなりました。(会員小 3)
- ◇ とても近くで名人の技をみられてよかった。3 歳の子も楽しめて私も家で少しやってみようと思った。(会員 60 歳代)
- ◇ こまをみじかにかんじられてたのしかったです!(会員 70 歳代)
- ◇ いろいろなこまがあっておもしろかったです。トークが楽しくて、あっという間の時間でした。(30 歳代)
- ◇ とてもすごいこままわしなど、見たことないえんぎでとてもびっくりしました。(一般小 5)
- ◇ こまの面白さ+おっちゃんとルパンサンの話術、WS で大人もとても楽しかったです。子どもから奪って遊んでしまいました。(一般 45 歳)
- ◇ こまをするのがじょうずですごかった。(一般 7 歳)
- ◇ 子どもたちがとても楽しんでくれてよかった!(一般 40 歳代)
- ◇ 鳴りごまをまわしてたところ。なぜかという音がでてすごかったからです。(一般 9 歳)
- ◇ 色々な技があっておもしろかった。自分でもできるようになりたい。(会員)
- ◇ けんのこままわし (一般 12 歳)
- ◇ こまとけんだま(一般 38 歳)

- ◇ 教えかただ分かりやすい。鳴りごまの音が楽しかった。(一般小3)
- ◇ また、おっちゃんとお遊びたいです。10年前にも遊んでもらいました。(一般51歳)
- ◇ ベーゴマがむずかしかった。(一般小3)
- ◇ ベーゴマ体験ができたこと。ショーで色々なコマを紹介してくれたこと。(一般11歳)
- ◇ ベーゴマはむずかしい。(一般小6)